
НАШ „ТРУД И ТВОРЧЕСТВО — СЪЕЗДУ ПАРТИИ! ^
Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

22 января на подготови- 
тедьном i отделении состоялся 
митинг, посвященный Заявле
нию Генерального секретаря 
Ц К  КПСС М. С. Горбачева, 
которое содержит комплекс
ную программу мира. Этим 
документом ленинская партия 
и Советское государство на
глядно продемонстрировали, 
как следует понимать реше
ние ООН об объявлении 198G 
года Международным годом 
мира, адресрвав новые мир
ные инициативы всем народам, 
всем антивоенным движениям 
и правительствам. Выступле
ния слушателей и преподава
телей подготовительного отде
ления были проникнуты ответ
ственностью каждого из нас 
за судьбы мира.

Еще в IV  веке до нашей эры 
врачи принимали клятву Гип
пократа, в которой обязыва
лись. делать все для здоровья 
и блага своих пациентов. В на
шей стране в законодательном 
порядке (ст :г 28 Конституции 
СССР) запрещена’ пропаганда 
идеи войны, а клятва совет
ского врача обязывает его 
бороться за претворение идей 
мира в жизнь.

Глобальная проблема вои
ны и мира не разрешится сама 
по себе, вне движения, вне 
действий огромных масс насе
ления. Борьба ?за мир в совре
менных условиях цементирует 
единство мирового революци
онного процесса, способствует 
формированию все новых мзс- 

; совых Дёмркратйчеп^х ,дш!>йё-

Международное движение 
«Врачи мира за предотвраще
ние ядерной войны» сегодня 
превратилось в авторитетную 
общественную силу. В I I I  
Международном конгрессе 
приняли участие уже 300 уче- 
ных-меднков разных полити
ческих убеждений из 43 стран.

Следуя ленинскому наказу 
учиться коммунизму, т. е. свя
зывая каждый свой шаг воспи
тания, образования и учения 
с борьбой всех трудящихся с 
эксплуататорами, во всякой 
работе оказывая свою по
мощь, проявляя свою инициа
тиву, свой почин, комсомоль
цы должны, как подчеркнули 
многие выступающие, активно 
поддерживать мирные ини
циативы партии и правитель
ства.

На подготовительном отде
лении в минувшем декабре 
уже прошел сбор подписей под 
призывом к Р. Рейгану при
соединиться к мораторию. 
Призыв, вместе с собранными 
407 подписями, был направлен 
через «Комсомольскую прав
ду» Р. Рейгану.

В конце митинга слушатели 
подготовительного отделения 
приняли обращение к комсо
мольцам - учащимся Сверд
ловска с призывом провести 
коммунистический субботник, 
средства от которого перечис
лить в Советский фонд мира.

О. КУЗН ЕЦ О В, 
преподаватель 

подготовительного 
отделения.

Экзамен по болезни 
уха, горла, носа сдава
ли студенты 4-го и 6-го 
курса санитарно-гигие- 
нического и студенты 
4-го курса стоматологи
ческого факультетов.

Лучшие результаты 
отмечены у студентов 
6-го курса санфака (об
щая успеваемость 98 
проц., хороших и отлич
ных ответов 64,5 проц. 
Средний балл 3,8). Ус
певаемость четверокурс
ников санфака и стомат- 
фака в целом оказалась 
ниже, чем у выпускни
ков (общая успеваемость 
92 проц., средний балл 
3,7). Но отличных и хо
роших ответов было 
больше, чем у шести- 
курсников (67 проц. на 
санитарно - гигиениче
ском и 70 проц. на сто

матологическом).
Особое внимание на 

экзаменах обращалось 
на знание студентами 
принципов оказания не
отложной помощи при 
ЛОР-патологни. Это 
объясняется тем, что 
квалификационные ха
рактеристики врача-ги- 
гнениста и врача-'стома- 
толога, помимо знаком
ства с основами отори
ноларингологии, обяза
тельного для каждого 
специалиста с высшим 
медицинским образова
нием, требуют знания 
основ диагностики и 
врачебной тактики при 
травмах и заболевани
ях уха, горла, носа и их 
осложнениях. Особенно 
важное значение име
ют .своевременное рас
познавание ото- и рино-

генных внутричерепных 
осложнений, дифферен
циальная диагностика 
ангин и дифтерии глот
ки, экстренная помощь 
при носовых кровотече
ниях, стенозах гортани 
и отравлении ототокси- 
ческими антибиотиками. 
Эти состояния могут 
встретиться в практике 
врача любой специаль
ности, в особенности 
врача-стоматолога.

Блестяще отвечали 
студенты О. Патраков 
(437 гр.), А. Гуревич 
(439). Они показали 

глубокие знания отори
ноларингологии и уме
ние их увязать с инфор
мацией, полученной при 
изучении профильных, 
стоматологических дис
циплин.

Напротив, ответы сту

дентов В. Белкина, 
М. Садовникова (446 гр.) 
были очень слабыми и 
свидетельствовали о не
знании основ оказания 
неотложной помощи.

Результаты экзамена 
показали, что не все 
студенты 4-го и 6-го 
курсов в достаточной 
степени прониклись соз
нанием своего * долга. 
Тут есть над чем пора
ботать комсомольскому 
активу и У В К  курсов.

Г. Г Р И Г О РЬ Е В , 
профессор, 

зав. кафедрой 
лорболезней.

НА С Н И М КЕ: экзаме
наторы профессор Г. М. 
Григорьев и асс. В. М. 
Нагибов оценивают от
вет С. Тарасюка (4 курс 
стоматфака) на «хоро
шо».

ВПЕРЕДИ -  ЛЕЧЕБНЫЙ
В современных условиях 

при вед£1шн боевых дейст
вий решающая роль при
надлежит воину, обладаю
щему высокими морально- 
политическими и пснхоло-

вой ведения боевых дейст- они сдавали только сейчас

гнческими ‘ качествами, ов- экзамену.

вин сухопутных войск, в 
том числе и медицинских 
частей и подразделений.

Многие студенты ответ
ственно отнеслись к этому

Твердые знания 
надевшему со вр е м е н н о й  бое- показали студенты лечеб
ной техникой и искусством но - профилактического фа- 
подготовки и ведения боя. культета. Лучшие взво- 

Офнцер, в том числе и ды — 409—412 — коман-
офнцер запаса, должен днр А. Непрозванов, 433— 
быть высокообразован в 436 — М . Примаченко,
ьбенно - техническом отно- 413—416 — В . Пьянков. 
шении, знать н умеЛо при- По итогам соцсоревнова- 
меНяТь в ходе боя йовые ния эти взводы заняли со- 
способы деятельности и ответственно 1, 2 и 3 мес- 
действий войск, разраба- та, имея средний балл вы- 
тываеМые современной во- ше 4,15. Хуже сдали эк- 
енной наукой. замены студенты саннтар-

Как идет формирование но - гигиенического и педи- 
наших студентов как "офн- атрического факультетов.
неров запаса на военной 
и смежной с ней кафед
рах?

Закончили сдавать экза
мены по тактической под
готовке студенты Четвер
тых курсов. Тактическая 

подготовка является осно-шлоП веснои, а

вые, а вот результаты раз
ные.

Все это говорит о том, 
что студенты педиатриче
ского факультета не в пол
ную силу работали во вре
мя занятий, небрежно от
неслись к подготовке и сда
че экзамена, переоценили 
свои знания и возможности 
и в результате оказались 
на последнем месте. А в 

годы педиат
рический факультет занимал

... а, по итогам одно из первых..а других факультетах, н мсст д САВИ‘Н
условия для подготовки и ст. преподаватель,
сдачи экзаменов одинако- подполковник.

А вот сколько-нибудь вес
ких причин слабых знаний 
студентов педиатрического 
факультета не находится.
Занятия с ними по тактике 
проводились в осеннем се
местре. Знания у студен
тов свежие. Консультации^ предыд^щ]!е 
проводились так же, как и рическии факультет

Причину сравнительно не
высоких результатов сани
тарно - гигиенического фа
культета как-то можнд 
объяснить тем, что занятия 
по тактической подготовке 
у них закончились еще про

экзамен

Отрядный вожатый
Почему-то все при

выкли, что с активных и 
спрашивают больше, 
чем с равнодушных и 
инертных. Устав от 
безрезультатных просьб 
и напоминаний, на пос
ледних просто машут 
рукой, и живут они се
бе вольготно, припеваю
чи...

Вышеуказанное в

полной мере относится 
к педагогическому от
ряду санитарного фа
культета (командир 
М. Салаватова, 358 
гр., комиссар Т. Ван
ных, 655 гр.). В  прош
лом году никто из отря
да не был ни на одном 
собрании, а его руко- 
(Окончание на 2 стр.).

Успех зависит от себя
Закончился экзамен 

по патологической ана
томии, настала пора под
ведения итогов работы 
по новому плану и рабо
чей программе. В этом 
году студенты стомато
логического факультета 
впервые отчитывались 
за весь предмет после 
пятого семестра. Кроме 
того, в течение всего 
периода обучения на ка
федре в группах прово
дился программирован
ный контроль по всем 
темам и на каждом за
нятии. Каких-либо нео
жиданностей не случи
лось. Все, кто системати
чески занимался, рабо
тал на лекциях и прак
тических занятиях, ус
пешно выдержали экза
мен. Лучшими признаны 
ответы М Рязановой, 
337 гр., Е. Лебедевой,

342, О. Корань, 343, Т. 
Евстигнеевой, 346. В 
целом хорошо сдали эк
замен 339, 341 и 346 
группы, но «отличились» 
343 и 344 группы, где 
средний балл не превы
сил 3,0. В целом резуль
таты экзамена не очень 
радующие. Мы тщатель
но их изучим, обсуди АД 
на кафедральном сове
щании. С учетом выяв
ленных недостатков бу
дут внесены необходи
мые коррективы в мето
дику преподавания. Все 
это должно способство
вать усвоению студента
ми знаний по патологи
ческой анатомии, кото
рые необходимы буду
щему врачу-стоматологу.

Е. БЕЛИКОВ, 
доцент кафедры 

патанатомии.

•  О БСУЖ Д АЕМ  ПРЕДСЪЕЗДОВСКИЕ ДОКУМЕНТЫ, 

ПРЕДЛАГАЕМ

Разделить ответственность
Заинтересованно обсуж

дался проект Основных на
правлений экономического и 
социального развития страны 
на кафедре факультетской 
терапии.

Профессор И. М. Хейно- 
нен предложил для улучш е
ния внедрений науки в 
практике здравоохранения 
возложить за это ответствен
ность на Минздрав Р С Ф С Р , 
а также областные и город
ские отделы здравоохране
ния, что ускорит примене
ние новых методов диагно
стики и лечения. Он же вы
сказал мысль о целесообраз
ности зачисления на первый

курс института определен
ного числа кандидатов в 
студенты, что позволило бы 
безболезненно освобождаться 
от нерадивых студентов.

Профессор С. С. Барац 
считает, что для более каче
ственной, точной диагности
ки следует создать центра
лизованные межбольничные 
лаборатории, которые бы по
зволили более полно, а зна
чит экономически рентабель
но использовать технические 
средства диагностики (лабо
раторные автоматы, Э В М  и 
т. Д.).

В. А Р Е Т И Н С К И И , 
ассистент.

Средства от субботника -

в Фонд мира

ОРГАН ПАРТКОМА, РЕКТОРАТА, КОМИТЕТОВ ПРО Ф С О Ю ЗА, КОМИТЕТА ВЛКСМ  
ОРДЕНА ТРУДОВОГО КРАСНОГО ЗНАМЕНИ СВЕРДЛОВСКОГО  

ГОСУДАРСТВЕННОГО М ЕДИЦИНСКОГО ИНСТИТУТА

•  ПО СЛЕДАМ СЕССИИ

ВНИМАНИЕ -  НЕОТЛОЖНОЙ ПОМОЩИ



// КАК ГОТОВИТЬ ИНТЕРНОВ?
28— 29 января в Сверд

ловске проходила V III 
научно - методическая 
конференция по подго
товке врачей-интернов, 
организованная ректора
том СГМИ и облздравот- 
делом.

Открыл конференцию 
проректор по учебе до
цент В. С. Полканов.

—  Качество медицин
ского обслуживания
зависит от профессио
нальных знаний и опыта 
врача, —  сказал он. —
И то, и другое в значи
тельной степени связано 
с обучением в интерна
туре. За 15 лет сущест
вования интернатуры в 
Свердловской области на 
ее 112 базах прошли 
специализацию 10530 
выпускников медвузов 
страны. Сегодня методи- . 
ческое руководство
подготовкой 873 интер
нов по 21 специальности 
осуществляют более 60 
преподавателей с 33 ка
федр. Они регулярно 
выезжают на места, кон
тролируют обучение ин
тернов, оказывают ме
тодическую и консульта
тивную помощь врачам, 
принимают заключитель
ный экзамен у интернов.

Заведующий обл-
здравотделом Н. С. Ба
бич, рассказывая об ито
гах 11-й и задачах на 
12-ю пятилетку, особо 
отметил проблему теку
чести врачебных кад
ров, несмотря на окреп
шую базу* здравоохране
ния. Сегодня в области

приходится лишь 39 вра
чей на 10 тыс. населе
ния, то есть на 7 спе
циалистов меньше, чем 
по Российской Ф ед ера
ции.

При довольно высокой 
теоретической подготов
ке у интернов по-преж
нему остаются слабыми 
практические навыки, да
же у тех, кто занимает-

Врачи —  руководите
ли интернов порой ма
ло уделяют им внима
ния —  их быту, личным 
делам, работе. А ведь 
молодые специалисты 
пришли в первые в сво
ей трудовой биографии 
коллективы, которые 
должны стать для них 
школой воспитания от
ношения к коллегам,

Но наши проверки по
казали, что наши вы
пускники слабо подго
товлены по экспертизе 
трудоспособности, орга
низации здравоохране
ния, реабилитации, лече
нию при неотложных со
стояниях, клинической 
фармакологии, перелива
нию крови, диспансери
зации населения. Кафед-

© С НАУЧНО-МЕТОДИЧЕСКОЙ КОНФЕРЕНЦИИ

ся исследовательской 
работой. Не все из них 
деонтологически воспи
таны, не умеют вести 
диалог с больным. Так, 
в ЦГБ Красноуфимска 
интерн-хирург, принимая 
больного, произнес
лишь 4 слова: «Здравст
вуйте, раздевайтесь,
одевайтесь, до свида
ния».

Партия поставила пе
ред медиками задачу — 
проведение всеобщей 
диспансеризации. К вы
полнению ее должны 
готовиться и привле
каться интерны, так же, 
как и к утверждению 
среди населения здоро
вого образа жизни, мас
совых занятий физкуль
турой, к борьбе с вред
ными привычками —  
пьянством, курением. По 
инициативе обкома
КПСС в области разра
ботана программа «Здо
ровье». Выполнение ее 
уже сегодня сократило 
потери рабочего време
ни на 4 процента.

больным, врачебному 
долгу. Не балуют своей 
заботой молодых врачей 
и главные специалисты. 
А в области 45 процен
тов врачей имеют стаж 
ниже 5 лет.

Общевузовский руко
водитель интернатуры 
профессор 8. П. Сако- 
вич отметил необходи
мость сокращения техни
чески слабо оснащен
ных баз интернатуры. 
Кафедры, отвечающие 
за работу с интернами, 
много делают в учебно
методическом плане.

Разработаны пособия 
для терапевтов.

Неплохая подготовка 
интернов в 4-й больни
це Н. Тагила, терапевтов 
в больницах Серова, Ка- 
менска-Уральского (1, 2, 
6 больницы), в детской 
больнице города Ревды. 
Заслуживает одобрения 
работа с интернами-хи- 
рургами в Первоураль
ске, Краснотурьинске, 
Алапаевске, в 23-й гор- 
больнице Свердловска.

рам необходимо воспол
нить этот пробел в обу
чении молодых специа
листов.

Думается, что интер
нов полезно привлекать 
к участию в работе на
учных обществ. Следует 
практиковать выездные 
общества в крупные го
рода области по наибо
лее актуальным для ин
тернов вопросам, как де
лает это кафедра внут
ренних болезней (заве
дующий профессор А. В. 
Лирман).

Одной из нерешенных 
проблем остается свое
временность доезда ин
тернов к месту назначе
ния (196 врачей присту
пили к работе с опозда
нием на месяц-полтора). 
Опоздавшим продляет
ся срок обучения в ин
тернатуре до положен
ных 11 месяцев. Не на 
всех базах руководите
ли интернов четко ве
дут нужную документа
цию.

На конференции об
менялись опытом Ю. С. 
Семенов, гл. врач Крас
нотуринской ЦГБ, В. В. 
Лебедев, руководитель 
интернов - хирургов 23-й 
больницы г. Свердлов
ска, гл. врач Алапаев- 
сксц* ЦРБ Л. М. Радчен
ко.

Ю. С. Семенов пред
ложил институту наряду 
с дипломом выдавать 
молодым врачам харак
теристику их деловых 
качеств и направлять на 
одну базу в интернату
ру выпускников одного 
вуза.

В. В. Лебедев указал 
на необходимость орга
низации для интернов- 
хирургов 2— 3-недельно
го цикла по детской хи
рургии, больше внима
ния уделять подготовке 
по гнойной хирургии. 
Л. М. Радченко обратил 
внимание на слабую 
подготовленность сту
дентов вузов к услови
ям работы в участковых 
больницах.

О совершенствовании 
диспансеризации населе
ния в лечебно-профилак
тических учреждениях 
рассказала гл. терапевт 
облздравотдела Н. М. 
Ветрова. С беседой на 
темы деонтологии высту
пил профессор А. В. 
Лирман.

На следующий день на 
клинических кафедрах 
института были проведе
ны семинары для руко
водителей врачей-интер
нов.

Памяти
коммунаров

7 ноября 1987 года испол
няется 70 лет с того памят
ного дня, когда залп «Авро
ры» возвестил о начале но
вой, социалистической эры. 
Навстречу этой дате комсо
мольская организация горо
да выступила с инициати
вой — построить памятник 
коммунарам, погибшим на 
фронтах гражданской войны.

В  денъ Всесоюзного ком
мунистического субботника, 
посвященного X X V I I  съезду 
КПСС. 300 комсомольцев 
С ГМ И : бойцы строительных 
отрядов, слушатели рабфа
ка— будут работать на строи
тельстве жилого дома по ул. 
Бардина. Деньги, заработан
ные на субботнике, будут пе
речислены в горком комсо
мола. Это первый вклад на
шей студенческой молодежи 
в фонд строительства памят
ника.

ПОИСКИ, ПРОБЛЕМЫ, РЕШЕНИЯ

ОТРЯДНЫЙ ВОЖАТЫЙ...
(Окончание.

Начало на 1-й стр.).
водство не сочло нуж 
ным явиться даже на 
отчетное заседание 21 
мая, где подводились 
итоги шефской работы 
института.

— А  существует ли 
вообще такой отряд? — 
даже усомнился кто-то. 
Существует, но больше 
в документах. Тогда 
было принято решение 
заслушать командира и 
комиссара ледотряда на 
очередном заседании 
комитета комсомола,— 
хотя, по правде говоря, 
вывод этот, зная о без
деятельности отряда, 
можно было сделать и 
раньше, заставив от
ветственных отчитать
ся. Возможно, тогда в 
школе №  74 и детском 
клубе «Товарищ» по
чаще видели бы своих 
шефов...

По итогам прошлого 
года лучшим признан 
отряд лечфака (коман
дир И. Дерябина, ко
миссар А. Крутецкий, 
215 гр.). Объективность 
этой оценки подтверди
ли пионервожатые из 
подшефной школы 
№  1. Студенты лечфа
ка организовывали эк
скурсии на кафедры 
мединститута, совмест
ные походы в кино, ве
чера отдыха. Читались 
лекции, выпускались 
санбюллетени. Студен
ты лечфака участвова
ли и в вечерних рейдах 
по месту жительства 
трудных подростков. И 
всё-таки на просьбу 
представить рамых ак
тивных вожатых были 
представлены лишь две 
фамилии: А. Д убнов и
В. Магер. 213 гр., ко
торые. не считаясь с 
личным временем, при
нялись за работу друж
но. даже с азартом. Их 
отношение сразу почув
ствовали восьмиклас
сники школы №  1 и

встречали студентов 
как старых друзей, теп
ло и восторженно. Но 
чаще в отряд попада
ют люди случайные, ко
торым все равно где 
бы числиться, лишь бы 
ни за что не отвечать. 
Причина тому —  фор
мальное избрание от
ветственных за секто
ры. Типичная ситуация: 
все вакансии заняты, 
осталась одна —  шеф
ство и ее отдают ос
тавшемуся без поруче
ния человеку. В  ито
ге вожатыми ста
новятся .студенты, кото
рые боятся зайти в 
класс к своим подшеф
ным. Профнепригод
ность? Не всегда.

—  В  первый раз я 
тоже оробел, —  вспо
минает член комитета 
комсомола, ответствен
ный за шефскую рабо
ту С ГМ И  А. Лубнин.— 
Но когда увидел де
сятки внимательных 
глаз, понял: отсту
пать поздно. Осталось 
одно — найти контакт. 
И знаете, получилось! 
Но все же лучше, ес
ли вожатыми станут 
те, у кого есть способ
ности к этому делу: 
организаторские навы
ки, живость, задор, 
энергия.

Быть хорошим во
жатым трудно —  нуж 
но тратить много сил. 
Поэтому следует ис
кать формы поощрения 
тех ребят, которые с ду
шой относятся к свое
му поручению. Посту
пило интересное пред
ложение — в торжест
венной обстановке в 
начале учебного года 
проводить посвяще
ние в отрядные вожа
тые. Красный галстук, 
неловко повязанный 
рукой смущенного пя
тиклассника... Может 
быть, это воспоминание 
послужит укором за

бывчивому педотрядов- 
цу?

Грамоты, подарки, 
льготные путевки, дру
гие поощрения впол
не приемлемы и даже 
необходимы. Все это 
будет служить одной 
цели — содействию 
школе в воспитании 
подрастающего поко
ления, на что как раз 
и нацеливает нас 
школьная реформа. Бо
лее тесно следует сот
рудничать с предприя
тиями и учреждениями, 
шефствующими над те
ми же 'школами и дет
скими домами.

По итогам прошлого 
года педагогический от
ряд стоматологическо
го факультета занял 3 
место (командир JI. 
Резвых,* комиссар Т. 
Паклина, 248). Отряд 
педиатрического фа
культета (Е . Зо 
лотова, 667 гр., Э. 
Логунова, 371), шефст
вующий над школой 
№  57 и детским домом 
№  9, занял II место. 
Лучшими вожатыми 
признаны: Л. Глават-
ских, 269 гр., Н. Гос
тюхина. 266, О. Дема- 
кова, 363, А. Ефремов, 
265. Лишь четверо из 
21 члена педотряда... 
Где же остальные?

— Я  учусь в меди
цинском, а не в педа
гогическом, — эти отго
ворки обычно слы
шат командиры от сво
их подопечных. Таким 
следует напомнить, что 
каждый студент выс
шей школы обязан за
ниматься общественной 
работой, тем более что 
шефство воспитывает 
организаторские спо
собности, учит искусст
ву общения, умению 
найти подход к детям— 
качествам, необходи
мых каждому врачу, 
особенно педиатру.

Н. Д У З ЕН К О .

«Вечерники» порадовали
«Вечерники» — особый 

контингент студентов. Не
смотря на то, что все они 
имеют медицинское обра
зование, учиться им на
много сложнее, чем 
«дневникам». Почти все 
они — семейные люди, 
имеющие детей. К  тому 
же нередко им приходит
ся работать ночами (де
журство на «скорой по
мощи», в стационаре и 
т. п.).

И все-таки заниматься 
с ними очень приятно. Ни
когда не услышишь от 
них жалобы на трудности 
учебы, быта. Они стре
мятся не просто полу
чить оценку, а как мож
но лучше овладеть пред
метом.

17 января сдавали эк
замен по латинскому 
языку студенты 177— 178 
групп. Два человека по
лучили «отлично», не еда-

«Домашний лекарь»
Отдел литературы стран 

социализма магазина № 1 
(«Дом книги») предлагает 
вашему вниманию книгу 
«Домашний лекарь». Книга 
предназначена для семейно
го пользования. В ней попу
лярно изложены основные 
сведения о возможностях

человеческого организма, о 
нормальном функциониро
вании органов, о современ
ных взглядах на здоровый 
образ жизни.

Кинга поможет точнее 
установить диагноз болез
ни. Она служит доступным 
пособием для семьи при

•  ПО СЛЕДАМ  
СЕССИИ
вая зачета, автоматиче
ски, — М. Мушакова и 
Е. Радукина.

Прекрасно отвечали 
Н. Силкина, Р. Бузлае- 
ва, И. Пономарева,
С. Столбова. Порадовали 
своими ответами Ю . Бра
гин. Е. Пономарева,
А. Сурмитова и др.

Е. М А Л К И Н А , 
преподаватель 

латинского 
языка.

•  НА КНИЖНОЙ  
ПОЛКЕ

\ .; 4 I
выборе поведения в случае 
заболевания кого-то из ее 
членов.

В книге приводятся реко
мендации по питанию для 
профилактики заболеваний 
детей и взрослых.

Т. Ш АТРОВА, 
товаровед.

Отдохните 6 профилактории
Для лечения работников 

и студентов без отрыва от 
производства существуют 
санатории - профилактории, 
которые возникли в нашей 
стране в 1926 году. В ре
зультате лечения и отдыха 
в санаториях - профилакто
риях заболеваемость рабо
чих, служащих и студентов 
по отдельным формам бо
лезней сокращается в сред
нем на 30— 40 проц., не 
говоря о том, что в целом 
укрепляется здоровье насе
ления, возрастает произво
дительность труда.

В Свердловском меди
цинском институте санато
рий - профилакторий су
ществует уже 30 лет. Сна
чала он располагал 25 мес
тами, затем — 50, а с 1983 
года —  75.

Отбор больных в санато
рий - профилакторий про
водится по графику про
фильных заездов, утверж
денному студенческим
профкомом. В первую оче
редь оздоравливаются дли. 
тельно болеющие пациен
ты, беременные женщины.

Контингент нуждающихся в 
оздоровлении определяют 
врачи цеховой службы, по
ликлиник. Для получения 
путевки необходимо за
полнить санаторно-курорт
ную карту. Сотрудники ин
ститута, нуждающиеся в 
консультациях, по приказу 
ректора консультируются 
опытными специалистами на 
кафедрах, в клиниках, а 
также в профилактории.

В санатории . профилак
тории применяется комп
лексный метод лечения и 
профилактики болезней. 
Повышается удельный вес 
физиотерапии в сочетании 
с диетой и медикаментоз
ным лечением. Все лечеб
ные кабинеты работают по 
графику, рассчитанному на 
широкий охват больных. 
Большое внимание в сана
тории-профилактории уде
ляется политико-воспита- 
тельной и санитарно-про
светительной работе со сту
дентами во внеучебное 
время. Здесь имеются цвет
ной телевизор, газеты, жур 
налы. Ежемесячно выпуска
ются стенгазеты, санбюлле

тени, ведутся беседы гл. 
врачом, врачами профилак
тория и кафедр.

За 1985 год в нашем про
филактории отдохнули сту
денты и сотрудники в 14 
смен. Выполнен план по 
койко-дням. Оздоровлено 
1050 человек, состоящих 
на диспансерном учете, из 
них 28 сотрудников. По 
курсовкам оздоровлено 73 
человека. Все студенты, со
стоящие на диспансерном 
учете, должны в этом году 
пройти лечение в санато
рии . профилактории меди
цинского института. При ос
вобождении от сельхозра
бот будут учитываться ре
зультаты лечения и профи
лактики студентов диспан
серной группы. Сообщаем 
график заездов в текущем 
году продолжительностью 
24 дня — 6, 7 января, 5, 6 
февраля, 3, 4, 29, 31 м!рта, 
23, 24 апреля, 19, 20 мая, 
14, 16 июня, 8, 9 июля, 2, 
4, 26, 27 августа, 20, 22 сен
тября, 14, 15 октября, 10, 
11 ноября, 6, 8 декабря.

В. БУЧЕЛЬНИКОВ, 
гл. врач профилактория.
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